

PRÓLOGO

Elena Espinosa Mangana

Ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino

Quiero felicitar a los responsables de *PAPELES DE ECONOMÍA ESPAÑOLA* por la decisión de dedicar un número monográfico a la economía agroalimentaria en un momento tan oportuno como el actual.

La crisis agroalimentaria mundial, junto con los retos derivados de la lucha contra el cambio climático y el desarrollo de los biocombustibles, el incremento constante de los precios del petróleo y los costes de producción, así como la perspectiva de evolución de algunos condicionantes de la agricultura europea y española, como son el estado de las negociaciones de la Ronda de Doha para el Desarrollo de la OMC o la continuación del proceso de reforma de la PAC con el chequeo médico, aconsejan una revisión y contrastación de las referencias y objetivos del sector agroalimentario español.

*El análisis riguroso de la economía agroalimentaria, tanto desde el ámbito académico como de expertos de reconocido prestigio, que recoge el presente número de *PAPELES DE ECONOMÍA* es, sin duda, una contribución valiosa e indispensable para comprender la situación actual y asomarse a las perspectivas de futuro del sector agroalimentario.*

Los responsables de diseñar y aplicar la política agroalimentaria, tanto a nivel comunitario como español, estamos en estos momentos analizando y debatiendo los mismos problemas y oportunidades, tanto desde la perspectiva del chequeo médico de la PAC como desde la prospección de la PAC del futuro en un horizonte más allá del año 2013. Las aportaciones contenidas en la presente publicación son sin duda alguna una valiosa aportación a nuestros trabajos.

Es también, quizá, la última oportunidad que tenemos de contar con una aportación de Carlos Tío, que lamentablemente ha fallecido de forma inesperada. Carlos ha sido una referencia constante para el sector agroalimentario español, desde la integración en la Unión Europea hasta hoy. Pero más allá de su excelencia y rigor profesional, hemos perdido a una persona excepcional que nos deja un vacío irremplazable, también en el ámbito de la economía agraria.

Madrid, septiembre de 2008